



El Quisco cierra el verano con balance positivo en seguridad

Pese a la masiva afluencia de turistas, el comercio local tuvo un comienzo flojo que repuntó durante el segundo mes del año.

Patricia Iturbe B.
 cronica@lidernsanantonio.cl

El Quisco vivió un verano 2025 con una población flotante de aproximadamente 3,5 millones de personas, lo que implicó un importante desafío en materia de seguridad y actividad comercial. Mientras el municipio destacó el desempeño de los contingentes de seguridad y la alta afluencia de visitantes, el comercio local expresó que la temporada, especialmente enero, no fue tan beneficiosa como esperaban.

El alcalde José Jofré Bustos calificó como positivo el balance del verano, resaltando la labor de los equipos de seguridad y el impacto que tuvo el flujo de turistas en la economía local. "Este verano 2025 hemos realizado un balance positivo, destacando el buen desempeño de los contingentes de seguridad y el impacto positivo que ha tenido en el comercio la alta afluencia de visitantes", señaló.

Sin embargo, el edil también reconoció que en enero la presencia policial fue menor a la esperada, aunque en febrero mejoró. "Durante enero nos habría gustado contar con más contingente policial, aunque en febrero sí se notó más presencia y eso lo valoramos. En la reunión que sostuvimos con la Delegación Presidencial Provincial de San Antonio, El Quisco fue destacado por el trabajo realizado esta temporada estival", agregó.

Además, el alcalde hizo un llamado a reforzar la seguridad en ciertos puntos de la comuna. "Esperamos que más adelante se pueda aumentar el contingente de seguridad y así reforzar ciertas áreas de la

“Durante enero nos habría gustado contar con más contingente policial, aunque en febrero sí se notó más presencia y eso lo valoramos”,

José Jofré.

comuna, como la playa Los Corsarios. Necesitamos contar con más policía marítima, porque el municipio invierte recursos en reforzar la seguridad, pero necesitamos más contingente, esto considerando la gran cantidad de personas que llega a El Quisco", enfatizó.

COMERCIO: ENERO LENTO

Desde el sector comercial, el balance es mixto. Iván Loza Leiva, propietario de Nativa Joyas y vicepresidente de la Cámara de Comercio de El Quisco, sostuvo que enero fue un mes complicado para el comercio local. "Este verano que ya se está yendo, no fue un buen verano para el comercio, sobre todo enero porque partió demasiado tarde. Después de la quincena se empezó a reflejar un poco la llegada de los turistas", explicó.

El dirigente señaló que la baja demanda en enero se vio reflejada en la disponibilidad de hospedajes y la falta de reservas. "Los cotejamos con Sernatur y con nuestros asociados de la cámara que tienen hospedaje, y nos damos cuenta de la disponibilidad que



FOTO CEDIDA

A PARTIR DE LA SEGUNDA QUINCENA DE ENERO SE NOTÓ UN AUMENTO DE TURISTAS.



ALCALDE JOSÉ JOFRÉ.

tienen en cuanto a la capacidad. No había reserva, la gente viene por el día o por una noche", detalló.

Sin embargo, febrero tuvo una mejora considerable en la actividad comercial, según señaló Loza. "Febrero repuntó bastante, se reflejó tanto en mi negocio como en los hospedajes y lo vimos en los restaurantes. Llegó mucha gente en febrero, hubo una población flotante de alrededor de 3 millones y medio de personas", destacó.

EL COMERCIO ILEGAL

Uno de los principales problemas que enfrenta El

3.5

millones de turistas visitaron El Quisco durante el verano, según cifras del comercio local.

23

horas en adelante algunos sectores se llenaban de comercio ilegal en El Quisco.

Quisco es el comercio ilegal, que se intensifica en la noche en puntos estratégicos de la comuna, como la playa Los Corsarios. "Lamentablemente ahí no pueden estar las 24 horas del día ni seguridad pública ni Carabineros, por lo que hay una hora de la noche que se llena de comercio ilegal, cerca de las 23 horas, y no podemos controlar porque son mafias que se protegen entre ellos", denunció Loza.

El vicepresidente de la Cámara de Comercio advirtió sobre la dificultad de erradicar este problema. "Es una pelea muy difícil de ganar, son como un globo: lo aprietas de un lado y se va para otro. Buscan lugares donde menos lo esperas y ahí se instalan", dijo.

No obstante, destacó

los esfuerzos de las policías, seguridad municipal y el uso de cámaras de vigilancia para monitorear los puntos más conflictivos. "También tenemos tráfico de drogas que se ha podido controlar con las policías, se controló bastante esta problemática este verano", agregó.

Con la llegada de marzo, el comercio local se prepara para enfrentar meses más lentos. "En febrero nos sacamos los balazos, como se dice en buen chileno, y dejamos un colchoncito para poder soportar el resto del año, que es bastante más lento", concluyó Loza.

Este fin de semana marca el cierre definitivo de la temporada, con la salida masiva de los turistas y el regreso de la comuna a su ritmo habitual. ✪